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 Procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil des commissaires de la 
Commission scolaire Marie-Victorin, tenue le 24 novembre 2015 et ajournée au 
15 décembre 2015 à 20 heures à la salle Flore Laurentienne située au centre 
administratif de la Commission scolaire Marie-Victorin, 13, rue Saint-Laurent 
Est à Longueuil. 
 
SONT PRÉSENTS : 
 
COMMISSAIRES: 
 
Mesdames Aurélie Condrain-Morel, Paule Froment Denise Girard, Myriam 
Hardy et Carole Lavallée  
 
Messieurs Michel Gervais, Benoît Laganière, Serge Mainville, David Miljour et 
Alain Riendeau  
 
Formant quorum sous la présidence de Mme Carole Lavallée. 
 
COMMISSAIRES  REPRÉSENTANT LES PARENTS: 
 
Madame Valérie St-Laurent 
Messieurs Yanick Cyr et Michel Rocheleau 
 
SONT ABSENTS : 
 
Mesdames Diane Fournier et Catherine Pelletier  
Monsieur Bruno Marcoux 
 
SONT ÉGALEMENT PRÉSENTS : 
 
M. Raynald Thibeault, directeur général 
M. Anthony Bellini, directeur général adjoint 
Mme Sylvie Caron, directrice générale adjointe 
M. Daniel Tremblay, directeur général adjoint 
Me Marylène Drouin, directrice du Service du secrétariat général, des affaires 
corporatives et des communications 
M. Éric Lafrance, directeur du Service des ressources matérielles 
Mme Sylvia Vigneault, directrice du Service des technologies de l’information 
 
 

 OUVERTURE DE LA SÉANCE ET MOMENT DE RÉFLEXION 
 
La présidente, Mme Carole Lavallée, déclare la séance ouverte.  
Il est 20 h 04. 
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38-CC-2015-2016 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Denise Girard : 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté en ajoutant les points suivants : 

6.2  Nomination par intérim à la direction du Service de l’organisation et du 
 transport scolaire; 

10.2  Tarification – frais des services de garde; 
12.2  Autorisation – aliénation de gré à gré – immeuble situé au 1854, 

 boulevard Marie, arrondissement de Saint-Hubert; 
15.1 Plaintes déposées en vertu du Code d’éthique et de déontologie  des 

  commissaires – dépôt de la décision de la responsable de l’éthique.  

Adoptée à l’unanimité 
 
L’ordre du jour se lit comme suit : 
 
1. Ouverture de la séance et moment de réflexion 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 2.1  Modification de l’ordre du jour – ajout des points : 
 6.2  Nomination par intérim à la direction du Service de l’organisation 
  et du transport scolaire 
 10.2  Tarification – frais des services de garde,  
 12.2  Autorisation – aliénation de gré à gré – immeuble situé au 1854, 
  boulevard Marie, arrondissement de Saint-Hubert  
 15.1  Plaintes déposées en vertu du Code d’éthique et de déontologie  
  des commissaires – dépôt de la décision de la responsable de 
  l’éthique 
5. Période de questions orales du public 
6. Affaires de la Direction générale 

6.2 Nomination par intérim à la direction du Service de l’organisation et du 
  transport scolaire 
10. Affaires du Service de l’organisation et du transport scolaire 
 10.2  Tarification – frais des services de garde 
12. Affaires du Service des ressources matérielles 

12.1 Aménagement d’une nouvelle école primaire au 2301, boul. Fernand-
  Lafontaine, Longueuil – phase II – construction 

12.2 Autorisation – aliénation de gré à gré – immeuble situé au 1854,  
  boulevard Marie, arrondissement de Saint-Hubert 
13. Affaires du Service des technologies de l’information    

13.1 Octroi de contrat – équipements de réseautique 
15. Autres points 

15.1  Plaintes déposées en vertu du Code d’éthique et de déontologie  des 
  commissaires – dépôt de la décision de la responsable de l’éthique 
16. Période de questions orales du public 
17. Parole aux commissaires 
18. Ajournement ou clôture de la séance 
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 PÉRIODE DE QUESTIONS ORALES DU PUBLIC 
 
Une personne a pris la parole. Une pétition a été déposée. 
 
 

39-CC-2015-2016 NOMINATION PAR INTÉRIM À LA DIRECTION DU SERVICE DE 
L’ORGANISATION ET DU TRANSPORT SCOLAIRE 
 
CONSIDÉRANT l’absence du directeur du Service de l’organisation et du 
transport scolaire depuis le 18 novembre 2015, et ce, pour une durée 
indéterminée;  
 
CONSIDÉRANT la nécessité de désigner une personne pour assumer, par 
intérim, les responsabilités de ce poste pendant l’absence du directeur;  
 
Il EST PROPOSÉ par M. Serge Mainville :  
 
QUE madame Ondine Gazzé soit nommée directrice par intérim du Service de 
l’organisation et du transport scolaire à compter du 18 novembre 2015. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

40-CC-2015-2016 TARIFICATION – FRAIS DES SERVICES DE GARDE 
 
CONSIDÉRANT la hausse de 0,10 $ du tarif quotidien pour un élève régulier en 
service de garde décrété par le ministère de l’Éducation, de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche (MEESR) à partir du 1er janvier 2016; 
  
CONSIDÉRANT que cette hausse fera passer le montant exigé de 8,00 $ à 
8,10 $ par jour à compter du 1er janvier 2016;  
 
CONSIDÉRANT que les frais chargés pour un élève sporadique au service de 
garde ne devraient pas être moins que le montant décrété de 8,10 $ par jour;  
 
CONSIDÉRANT la diminution de l’allocation reçue du MEESR équivalente à 
l’augmentation décrétée;  
 
CONSIDÉRANT que, les frais fixés pour la surveillance des élèves durant la 
période du dîner est de 2,50 $ par jour;  
 
CONSIDÉRANT les discussions en comité de travail du Conseil des 
commissaires;  
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Denise Girard :  
 
1o DE HAUSSER de 0,10 $, À PARTIR DU 1ER JANVIER 2016, les frais exigés 
 pour un élève régulier en service de garde afin de fixer le tarif à 8,10 $ par 
 jour;  
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2o  DE HAUSSER de 0,10 $, À PARTIR DU 1ER JANVIER 2016, les frais exigés 
 pour un élève considéré sporadique en service de garde afin de fixer le tarif 
 pour la période du matin à 5,60 $ par jour. 
 
Le commissaire Alain Riendeau demande le vote : 
 
POUR : 9 CONTRE : 1 ABSTENTION : 0 
 
Adoptée à la majorité 
 

41-CC-2015-2016 AMÉNAGEMENT D’UNE NOUVELLE ÉCOLE PRIMAIRE AU 2301, BOUL. 
FERNAND-LAFONTAINE,  LONGUEUIL – PHASE II – CONSTRUCTION  
 
CONSIDÉRANT la résolution 86-CC-2014-2015 adoptée par le Conseil des 
commissaires lors de la séance ordinaire du 24 février 2015, autorisant le 
directeur général à signer une offre d’achat pour l’immeuble situé au 2301, boul. 
Fernand-Lafontaine à Longueuil;  
 
CONSIDÉRANT la lettre du ministère de l’Éducation, de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche émise en date du 25 juin 2015, autorisant 
l’acquisition de cet immeuble dans le cadre de la mesure 50511 « Ajout 
d’espace pour la formation générale » du Plan québécois des infrastructures 
2015-2025;  
 
CONSIDÉRANT la résolution 15-CE-2015-2016 adoptée par le Comité exécutif 
lors de la séance ajournée du 6 octobre 2015, autorisant l’octroi d’un contrat 
pour la phase I (démolition) du projet de construction nécessaire à la 
transformation de cet immeuble en une école primaire 4-24-3;  
 
CONSIDÉRANT la phase II de ce projet de construction consistant à exécuter 
les travaux d’aménagement requis pour finaliser la transformation de cet 
immeuble;  
 
CONSIDÉRANT que le Service des ressources matérielles a procédé à une 
démarche d’appel d’offres public en deux étapes conformément aux 
dispositions du Règlement sur les contrats de travaux de construction des 
organismes publics, dans le but d’établir un contrat avec un entrepreneur pour 
réaliser la phase II dudit projet de construction;  
 
CONSIDÉRANT que cinq (5) entrepreneurs ont déposé un dossier de 
candidature lors de la première étape de l’appel d’offres, fondée sur une 
évaluation de la qualité;  
 
CONSIDÉRANT que deux (2) entrepreneurs ont participé à la deuxième étape 
de l’appel d’offres, comportant uniquement un prix;  
 
CONSIDÉRANT la recommandation de la firme d’architectes « Menkès 
Shooner Dagenais LeTourneux architectes inc. » d'octroyer le contrat à 
l'entrepreneur « Les entreprises QMD inc. »;  
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IL EST PROPOSÉ par Mme Aurélie Condrain-Morel :   
 
1°  QUE le contrat pour l’appel d’offres en deux étapes 079-079-67079 (PHASE 
 II) – 2301, boul. Fernand-Lafontaine à Longueuil – aménagement d’une 
 nouvelle école primaire – phase II – construction, soit accordé à 
 l’entrepreneur « Les entreprises QMD inc. » pour un montant total de  
 4 074 200,00 $ avant taxes, selon le tableau comparatif d'ouverture des 
 soumissions du 11 décembre 2015 déposé par le Service des ressources 
 matérielles;  
 
2°  QUE la direction du Service des ressources matérielles soit autorisée à 
 signer le contrat et à intervenir pour et au nom de la Commission scolaire 
 Marie-Victorin. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 

42-CC-2015-2016 AUTORISATION – ALIÉNATION DE GRÉ À GRÉ – IMMEUBLE SITUÉ AU 
1854, BOULEVARD MARIE, ARRONDISSEMENT DE SAINT-HUBERT 
 
CONSIDÉRANT que l’immeuble situé au 1854, boulevard Marie dans 
l’arrondissement de Saint-Hubert (ci-après l’« Immeuble 1854 Marie ») est 
occupé par le Regroupement des centres de la petite enfance de la Montérégie 
(« RCPEM ») depuis plus de seize (16) ans, en vertu d’un bail emphytéotique 
autorisé par le Conseil des commissaires (résolution 136-CC-1999);  
 
CONSIDÉRANT que ce bail a été amendé à deux reprises (résolutions 36-CC-
2014-2015 et 14-CC-2015-2016), afin d’en prolonger le terme ultimement 
jusqu’au 30 septembre 2016;  
 
CONSIDÉRANT que l’« Immeuble 1854 Marie » n’est pas approprié pour 
desservir les différentes clientèles de la Commission scolaire;  
 
CONSIDÉRANT que le ministère de l’Éducation, de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche (MEESR) ne finance plus les coûts d’opération et d’entretien 
de cet immeuble;  
 
CONSIDÉRANT que cet immeuble requiert des travaux de rénovation majeurs 
nécessaires à sa conservation;  
 
CONSIDÉRANT le Règlement sur les normes, les conditions et la procédure 
d’aliénation d’un immeuble d’une commission scolaire (ci-après le 
«Règlement»), précisant que le ministre du MEESR doit autoriser l’aliénation 
d’un immeuble dont la valeur excède 100 000 $ (section I, chapitre 3);  
 
CONSIDÉRANT la volonté de la Commission scolaire de ne pas expulser de  
l’« Immeuble 1854 Marie » son occupant actuel, le « RCPEM », qui est un 
organisme sans but lucratif bien implanté dans la communauté;  
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CONSIDÉRANT que cet organisme a confirmé sa volonté d’acquérir ledit 
immeuble de la Commission scolaire;  
 
CONSIDÉRANT qu’en vertu du Règlement, le ministre du MEESR peut 
autoriser une commission scolaire à aliéner de gré à gré un immeuble à la 
valeur nominale qu’il fixe, notamment à un organisme sans but lucratif, pour 
qu’il y poursuive des fins culturelles, scientifiques, récréatives, charitables ou 
sociales (section III, chapitre 7, 10o

 alinéa); 
  
CONSIDÉRANT la recommandation du comité de travail du Conseil des 
commissaires lors de sa réunion du 15 décembre 2015; 
 
IL EST PROPOSÉ par M. David Miljour :  
 
1°  QUE soit autorisée l’aliénation de l’« Immeuble 1854 Marie » à l’organisme 
 sans but lucratif « Regroupement des centres de la petite enfance de la 
 Montérégie »;  
 
2°  QUE cet immeuble soit aliéné à la valeur nominale fixée par le ministre du 
 MEESR, selon les modalités et les dispositions prévues au Règlement; 
  
3°  QUE le directeur du Service des ressources matérielles soit autorisé à 
 signer tout document relatif à l’aliénation de gré à gré de cet immeuble et à 
 intervenir pour et au nom de la Commission scolaire Marie-Victorin dans ce 
 dossier. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

43-CC-2015-2016 OCTROI DE CONTRAT – ÉQUIPEMENTS DE RÉSEAUTIQUE 
 
CONSIDÉRANT que le Service des ressources matérielles, en collaboration 
avec le Service des technologies de l’information, a procédé à une démarche 
d’appel d’offres public afin d’établir un contrat pour l’achat d’équipements de 
réseautique; 
 
CONSIDÉRANT que neuf fournisseurs se sont procuré le cahier de charges; 
 
CONSIDÉRANT que deux fournisseurs ont déposé une soumission; 
 
CONSIDÉRANT le tableau comparatif d’ouverture des soumissions du 
8 décembre 2015 déposé par le Service des ressources matérielles et le 
Service des technologies de l’information; 
 
CONSIDÉRANT que « Softchoice LP » a déposé une soumission comportant 
les équipements de réseautique Cisco; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation du Service des ressources matérielles et 
du Service des technologies de l’information à la suite de l’analyse des 
soumissions reçues; 
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IL EST PROPOSÉ par M. Michel Gervais :  
 
1°  QUE le contrat relatif à l’achat d’équipements de réseautique Cisco soit 
 octroyé à « Softchoice LP », pour un montant approximatif de 602 603,38 $ 
 avant taxes; 
 
2°  QUE ce contrat soit d’une durée de trois ans, soit du 4 janvier 2016 au       
 31 décembre 2019; 
 
3°  QUE la directrice du Service des technologies de l’information soit autorisée 
 à signer le contrat et à intervenir pour et au nom de la Commission scolaire 
 Marie-Victorin dans ce dossier. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 PLAINTES DÉPOSÉES EN VERTU DU CODE D’ÉTHIQUE ET DE 
DÉONTOLOGIE DES COMMISSAIRES – DÉPÔT DE LA DÉCISION DE LA 
RESPONSABLE DE L’ÉTHIQUE 
 
Le directeur général dépose la décision rendue par Me Madeleine Lemieux en 
date du 15 décembre 2015 conformément à l’article 8.4 du Règlement  
no 1-2009 concernant le Code d’éthique et de déontologie des commissaires de 
la Commission scolaire Marie-Victorin.  
 
Cette décision sera déposée sur le site Internet de la CSMV (section « Vie 
démocratique »).  
 

 PÉRIODE DE QUESTIONS ORALES DU PUBLIC 
 
Aucune personne n’a pris la parole.   
 

 PAROLE AUX COMMISSAIRES 
 
Six commissaires ont pris la parole.  
 

 AJOURNEMENT OU CLÔTURE DE LA SÉANCE  
  
L’ordre du jour étant épuisé, la séance prend fin. Il est 20 h 38.  
 
 
 
 
 
_____________________________       ____________________________ 
                     Présidente                                      Secrétaire générale 
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